

# Sernatur proyecta hasta 121 mil viajes en la región por el feriado de Fiestas Patrias

**TURISMO.** Directora regional detalló las comunas desde donde saldrán más viajeros y las que tendrían la mayor recepción. En Puerto Varas ven con optimismo la ocupación para esos días; empresario cree que visitantes no se quedan en Puerto Montt.

Erwin Schnaidt  
 erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

El destino Puerto Montt aparece como el que concentrará el mayor movimiento de viajeros durante el próximo feriado largo de Fiestas Patrias.

De acuerdo a un estudio del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), la capital regional registrará el más alto número de salidas, así como en cuanto a la recepción de viajeros.

Claudia Renedo, directora regional del Sernatur, especificó que la Región de Los Lagos se ubica en el sexto lugar entre las regiones que generarán más salidas o recepción de turistas, según datos de la Unidad de Estudios y Estadísticas de Sernatur y la Subsecretaría de Turismo.

De esta forma, se contempla que unos 100.700 a 121 mil viajes se realicen en la región para esa fecha, lo que implica un 4,9% de todas las salidas proyectadas a nivel país.

Precisó que las cinco comunas donde se espera una mayor emisión son: Puerto Montt con unos 38.500 a 46.500 viajes; Osorno, de 22 mil y 27 mil; Puerto Varas, entre 5.700 y 6.800; Castro, con unas 4.200 a 5.100 salidas; y, Calbuco, con 4.121 a 4.972.

Asimismo, se proyecta que como destino receptor de viajeros, Los Lagos se ubicará como la novena región que más visitas se proyecta recibir, con



PUERTO VARAS APARECE EN EL TERCER LUGAR REGIONAL, TANTO EN SALIDA COMO EN RECEPCIÓN DE TURISTAS.

cifras que irán entre los 97.500 y los 117.745 viajes, significando un 4,8% del total nacional.

Las cinco comunas que se proyecta acogerán a más turistas en estas Fiestas Patrias serán Puerto Montt con 12.200 a 14.700 viajes; Osorno, 11.800 a 14.300; Puerto Varas, entre 8.400 a 10.100; San Juan de la Costa, con unos 7.100 a 8.600; y, Castro, que podría tener entre 5.892 y 7.108 arribos.

Renedo aseveró que ese estudio da cuenta que "nuestra región aumenta su índice de vi-

sitación en relación, incluso, al periodo prepandemia, posicionándose mucho más a nivel nacional. Eso quiere decir que nuestro territorio, con sus distintos destinos, verán fortalecido su desarrollo económico, lo que siempre ayuda al turismo".

La autoridad regional invitó a turistas nacionales y extranjeros a venir a la región y planificar sus viajes, para lo que aconsejó revisar el portal loslagos.travel donde aparecen panoramas e instrucciones para recorrer Los Lagos, así co-

mo revisar los servicios que están registrados en Sernatur.

## PROYECCIÓN OPTIMISTA

De su lado, Horacio Bóvolo, presidente de la Cámara de Comercio, Turismo e Industrias de Puerto Varas, anticipó que durante las fiestas "dieciocheros" el panorama para el sector se vislumbra positivo.

"El '18' largo está muy bueno. Nuestras proyecciones son de un 80% a 85% de ocupación", anticipó.

Bóvolo prevé además que

**5 días podrían** considerarse para el fin de semana largo de Fiestas Patrias, entre el miércoles 18 y el domingo 22.

para esa fecha habría "una estadia promedio alta, con casi cuatro noches. Eso es muy significativo. Así que somos muy optimistas en general".

Bóvolo consideró que aunque "es pareja la ocupación en general", la mayoría de esas pernottaciones serán absorbidas por establecimientos hoteleros, puesto que "las estadias cortas favorecen más a ese sector, sobre las cabañas".

El líder gremial hizo notar que "una primavera no hace verano", al exponer que para el sector turístico de Puerto Varas "este año hasta hoy ha sido regular. Las bajas de mayo, junio y agosto rondaron el 14%, según fuentes de Booking y Despegar". Agregó que ese es "el diagnóstico que la Cuenca del lago Llanquihue le ha expresado a la nueva directora Regional de Turismo".

## ¿CIUDAD TURÍSTICA?

El empresario turístico puertomontino, Jorge Tramón, planteó que "a pesar de los esfuerzos que algunos estamos haciendo", la capital regional "no es una ciudad turística".

Expuso que los visitantes que lleguen para Fiestas Pa-

**6° lugar** ocupa Los Lagos a nivel país, entre las regiones que tendrán más salidas; y, el 9° puesto como la que recibirá más visitas.

trías no alojarán en este destino, sino que "se reparten por toda la región y no precisamente por Puerto Montt".

Tramón lamentó que "nadie ayuda a que Puerto Montt sea turístico, ni el gobierno ni los parlamentarios, ni la municipalidad".

Consideró que "siendo el centro de distribución de la Patagonia", Puerto Montt está clasificado por Sernatur como Patagonia Costa, con Calbuco y Maullín. "Estas ciudades, con todo respeto, están comenzando a desarrollar el turismo y dentro de algunos años podrán ser un buen destino. Pero nosotros hoy, repartimos gente a la Cuenca del lago Llanquihue, a Chiloé, a Hornopirén y Palena vía Carretera Austral y la ruta bimodal; a Monteverde, a la Cuenca del río Chamiza y a todo el Seno del Reloncaví. O sea, tenemos capacidad de llevar gente a todas partes".

Con todo, dijo esperar que este sea el último año "en que esta comuna pasa el 18 "en familia", que los puertomontinos nos despabilemos, nos consolidemos como destino y generemos un montón de empleo en el sector turismo". ❧

## Cinco funcionarios del Cora Los Lagos



GOBIERNO REGIONAL